

## «JE ME BATS POUR L'INTÉGRATION DES PERSONNES HANDICAPÉES DANS TOUS LES DOMAINES DE LA VIE»

Céline Van Till, Miss Handicap 2012, le sait mieux que quiconque: une personne handicapée doit se battre pour défendre sa place dans la société. *«Les choses avancent, mais il reste encore beaucoup à faire, car souvent, les personnes handicapées sont certes intégrées, mais par petits groupes de personnes handicapées. Je défends la place de la personne handicapée au milieu des valides, comme n'importe quelle personne.»*

Céline Van Till participe ainsi à des compétitions d'équitation avec les valides. Cette passionnée de chevaux enchaîne même les concours depuis son retour en selle après son accident. La jeune femme a chuté de cheval en 2008, et souffre, depuis lors, de conséquences d'un traumatisme crânien. *«Mon cheval de 600 kg m'est tombé dessus. Je n'ai pas eu de fractures sur le corps, mais j'ai eu un traumatisme crânien et suis restée un mois dans le coma»,* raconte-t-elle. Une fois sortie du coma, Cé-



line Van Till était malvoyante, temporairement tétraplégique, et ne savait plus ni parler, ni compter. Patiemment, elle a tout réappris. *«Je savais où je voulais aller. Je voyais toujours une lumière claire et brillante au bout du tunnel.»* Après des étapes difficiles – *«j'ai même fait une dépression»* –, Céline Van Till retrouve la force d'avancer. *«Dès que j'ai pu remonter sur mon cheval, j'ai revécu. Le cheval ressent tout; c'est en partie grâce à lui que j'en suis là aujourd'hui»,* ajoute celle qui donne l'impression aujourd'hui de pouvoir soulever des montagnes. *«Mon prochain objectif, c'est les JO de Rio!»* conclut-elle avec enthousiasme. **CSA**